

BAB VI

PENUTUP

a. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang dilakukan di Taman Bacaan Masyarakat (TBM) Pencerah kabupaten Tulungagung tentang Peran Taman Bacaan dalam pengembangan minat baca pengunjung, maka diambil kesimpulan, yakni sebagai berikut :

1. Minat baca pengunjung TBM Pencerah berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan peneliti sudah cukup tinggi. Dilihat dari buku kunjungan setiap harinya ada 25-35 pengunjung yang datang, dan 15-20 diantaranya datang untuk membaca. Mereka datang ke TBM rata-rata satu minggu bisa 3 atau 4 kali. sedangkan rata-rata dari mereka membaca setiap harinya bisa 1 jam bahkan lebih, yang biasanya dilakukan 2 atau sampai 4 kali baca. Adapun faktor yang dapat mendukung tingginya minat baca tersebut selain berasal dari faktor intern pengunjung yaitu adanya hobi membaca, juga dipengaruhi banyak oleh kesuksesan semua bagian yang ada di Taman Bacaan Pencerah yang terkait dalam pengelolaan TBM yang ada di dalamnya, misalkan adanya fasilitas yang memadai mengakibatkan pengunjung akan lebih nyaman, buku-buku yang banyak referensinya dan penataan yang rapi akan mudah di dapat oleh pembaca, prosedur peminjaman yang mudah dan cepat, serta layanan yang ramah dari pustakawan akan menjadikan pengunjung lebih bersahabat.

2. TBM Pencerah memiliki peran yang cukup penting terhadap pengembangan minat baca. Berdasarkan hasil wawancara kepada ketua dan pustakawan, TBM Pencerah memiliki 5 peran yaitu sebagai tempat informasi, sebagai tempat menambah wawasan dan pengetahuan, sebagai tempat hiburan yang edukatif, sebagai tempat belajar keterampilan, serta sebagai tempat untuk pembinaan moral seseorang. Dalam menjalankan perannya TBM menyediakan bahan bacaan yang lengkap sesuai dengan masing-masing peran di atas dan selalu berusaha menambah koleksi setiap tahunnya, maka TBM Pencerah sudah menjalankan perannya dengan baik. Hal ini juga dibuktikan dengan wawancara kepada sebagian pengunjung, terbukti dengan adanya TBM Pencerah, memudahkan para pengunjung dalam mencari suatu informasi, menambah wawasan dan pengetahuan mereka, membantu dalam menyelesaikan tugas sekolah, dan dapat mudah menyalurkan hobi membaca mereka. Selain itu TBM Pencerah dalam usahanya mengembangkan minat baca pengunjung, selalu mengadakan kegiatan-kegiatan seperti *telling story*, jurnalistik, menulis cerpen, resume buku, *sinopsis*, pelatihan membuat blog, pelatihan ekonomi, dll.
3. Taman Bacaan Masyarakat (TBM) Pencerah merupakan tempat membaca bagi masyarakat guna membangkitkan dan meningkatkan minat baca masyarakat cerdas yang selalu mengikuti perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, dan menjadi sebuah wadah kegiatan belajar bagi masyarakat. Penyediaan bahan bacaan yang lengkap dan bervariasi sebagai medium pengembangan budaya baca dan mengakses bahan bacaan

yang diinginkan seperti buku mata pelajaran, buku keterampilan praktis, buku pengetahuan, buku keagamaan, buku hiburan, karya-karya sastra dan bahan bacaan lainnya, menjadikan semakin tingginya minat baca pengunjung TBM Pencerah.

b. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, penulis mempunyai beberapa saran yang dapat menjadi bahan pertimbangan demi kemajuan TBM Pencerah antara lain :

1. Mengoptimalkan peran-peran yang telah ada sehingga dapat membantu kelancaran dalam usaha mengembangkan minat baca masyarakat.
2. Meningkatkan sarana-prasarana yang ada, seperti pemilihan tempat yang lebih strategis dan memperluas ruangan agar lebih banyak lagi pengunjung yang mau membaca di TBM Pencerah, serta menambah fasilitas yang ada. Karena dari hasil penelitian masih banyak pengunjung yang melakukan peminjaman dari pada membaca disana karena alasan ruangan dan fasilitas yang terbatas.